

中原だより

令和2年度 第5号 西東京市立中原小学校 校長 水野伸一郎 令和2年 8月24日

http://www.nishitokyo.ed.jp/e-nakahara/

相手意識を育てる(感染症予防を通して)

校長 水野伸一郎

今年の夏の後半は、記録的な猛暑の日が多く ありました。また、台風や豪雨が心配される夏 休みでしたが、中原小の子どもたちが始業式に 明るく元気な笑顔を見せてくれたことを何より も嬉しく思います。

さて、感染症予防対策を講じながら、6月に 学校が再開されました。以下に示したことを再 開後の学校の重点として教育活動を進めており ます。

【保健管理の重点】

○感染症予防の徹底 (3つの密を避ける)

【教育活動の重点】

- ○学校生活への適応に配慮し、学びへ向かう 姿勢を整える。
- 〇基礎的基本的学習内容の定着を図る。

1学期は学校生活のリズムを整え、学習への 取組み方を確認しながら、できることを一つず つ増やしていけるよう、指導と支援を行ってま いりました。また、感染症予防のための学習も 発達段階に応じて実施いたしました。

子どもたちの学習の様子や生活の様子については、7月末の個人面談で通知表をお渡ししながら、お伝えをさせて頂きました。感染症予防のため、様々な制約が多い中、子どもたちが、落ち着いて過ごす場面が多く見られます。これまでに子どもたちが身に付けてきたことが現在の環境でも生かされていること、保護者の皆様のご理解、ご協力があってのことと考えております。本当にありがとうございます。

子どもたちに、毎年、全校朝会で「江戸仕草」 についての話をします。「中原小のみんなが、 相手のことを考えた行動ができれば、『中原小 仕草』になりますね。」と話します。そして、 「中原小学校の良さを見付けましょう。」と継 続して話をしてきました。クラスの中で見付け た良さや、他学年の様子から見付けた良さを校 長室に話をしに来てくれる子どもたちもいま す。1学期も何人かの高学年の子どもたちが話 をしに来てくれました。その話の中では、「き ちんとあいさつができる人が多いこと。」「話 の聞き方がよく、静かに話を聞いていること。」 「靴箱の靴を揃えると自分だけでなく、見た人 も気持ちが良くなると思う。」など、中原小学 校が大切にしていることが出てきます。子ども たちの話からは、自分だけでなく、相手のこと を考えていることが伝わってきます。

聞くことが多くなったソーシャルディスタンス(社会的距離)という言葉も、相手意識をもち使わなければならないと考えます。「あなたのことが大事だから離れています。」「大切だから離れるのです。」と相手のことを考え、使う言葉です。お互いを大切に思う気持ちが、感染症を広げないことにも繋がります。

物理的な距離は取っていても、心理的な距離 は離れないことが、子ども同士が学び会うこと にも必要であると考えています。

「新しい生活様式」の中でも学び合うことができるよう、中原小学校の子どもたちの良さを生かしながら、引き続き指導と支援を行っていきます。

8月の行事予定

日	曜	主な行事						
24	月	2 学期始業式 4 時間授業						
25	火	給食始 発育測定(5・6年年)						
26	水	発育測定(1年年)						
27	木	発育測定(3・4年年)						
28	金	発育測定(2年・つくし学級)						
29	土							
30	日							
31	月							

9月の行事予定

9,	<u> </u>	行事予定			
1	火				
2	水	歯科検診 (2・3・4年)			
3	1	安全指導日			
	木	保護者会(5・6年・つくし学級)			
4	金	保護者会(3・4年)			
5	土				
6	日				
7	月	全校朝会(放送)			
8	火	朝学習 理科見学(4年)			
		保護者会(1・2年)			
9	水	学習フォローアップ (放課後)			
9		歯科検診(5・6年・つくし学級)			
10	+	朝学習 尿検査1次①			
10	木	眼科検診(4・5・6年・つくし学級)			
11	金	朝学習			
12	±.	土曜授業 (3時間授業)			
12	1.	学校公開週間始			
13	日				
14	月				
15	火	新1年生学校説明会			
10		4時間授業(1年)			
16	水	歯科検診(1年)			
17	木	朝学習 尿検査1次②			
17		眼科検診(1・2・3年)			
18	金	朝学習			
10		学校公開週間終			
19	土				
20	日				
21	月	敬老の日			
22	火	秋分の日			
23	水	学習フォローアップ(放課後)			
9.4	木	朝学習			
24		耳鼻科検診(1・2・3年・つくし学級)			
25	金				
9.6	土	4 時間授業			
26		引き渡し避難訓練(4時間目に実施)			
27	日				
28	月	全校朝会 (放送)			
29	火	朝学習			
30	水	学習フォローアップ(放課後)			

9月の行事予定について

新型コロナウイルス感染状況により、9月の行事などについては以下のようになります。また、感染症の対応により、2学期も引き続き時差登校となります。ご承知おきください。

○道徳授業地区公開講座

9月12日(土)は、土曜授業を実施します。 ただし、道徳授業地区公開講座については、実施 や内容など、詳細については後日お知らせいたし ます。

○引き渡し避難訓練

9月26日(土)の土曜授業で、4校時に実施する予定です。詳細については後日お知らせいたします。

○学習フォローアップ

9月から月に2回程度、水曜日の放課後に、3 0分程度の補習を行う時間を設定します。

参加については各担任よりお知らせがありま す。よろしくお願いいたします。

保護者会について

2学期最初の保護者会の日時(場所)は、以下のように予定しております。よろしくお願い致します。

◆1・2年生:8日(火) (各教室)

◆ 3 · 4 年生: 4 日(金) (各教室)

◆5・6年生・つくし学級

: 3日(木) (各教室)

<u>時間は全て 15:00~15:45です。</u> ※感染症の状況により開催の仕方を変更することもあります。

評価情報部より

今年度からプログラミング学習が始まりました。各学年、教科(算数や理科)や総合的な学習の時間、その他の時間で、プログラミングを使った授業を行っていきます。プログラミングと言ってもパソコンを使うものだけでなく、フローチャートに整理して仕組みを分かりやすく理解することや論理的に考えることも含まれます。情報を情報手段を適切に活用するための基になる考え方や態度を養っていく学習です。学校では「scratch」というソフトなどを利用しています。インターネット環境さえあれば、ご家庭でも取り組むことができます。ぜひ、試してみてください。

新校舎移転後の通学路について

市教委、PTA、関係機関と学校とで、移転後の通学路について確認し、協議を進めているところです。

10月には、通学路についての情報をお知らせする予定です。それを基にして、各家庭の通学路を決めていただくことになります。ご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。